

**COPARMEX**

Frena la inseguridad el crecimiento económico

GENOVEVA ORTIZ

Presentan resultados de #DataCoparmex del primer semestre de 2025; una de cada dos empresas han sido víctimas de al menos un delito

La creciente inseguridad, el avance de la informalidad laboral, así como la falta de certeza jurídica se han convertido en los principales obstáculos para el desarrollo económico del país, alertó el presidente de Coparmex, Juan José Sierra Álvarez, al considerar que no es momento oportuno para impulsar una reforma electoral.

Al presentar los resultados de #DataCoparmex del primer semestre de 2025, el dirigente empresarial informó que a nivel nacional una de cada dos empresas han sido víctimas de al menos un delito; lo que representa el 50 por ciento de las unidades económicas, siendo el robo de mercancías en tránsito, la extorsión y el robo de vehículos de empresas los delitos con mayor incidencia.

De acuerdo con los resultados de #DataCoparmex, este porcentaje en la Ciudad de México es de 36.6 por ciento y en el Estado de México, de 45.4 por ciento, es decir, por debajo de la media

nacional, por lo que el líder empresarial advirtió que "sin seguridad no hay inversión ni progreso social".

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) consideró que, ante las condiciones de incertidumbre que enfrenta el país, generada por factores externos, pero también internos, no es momento de impulsar la reforma político-electoral.

Juan José Sierra Álvarez señaló que el conjunto de reformas ha generado una mayor desconfianza en el sector privado.

"El tema de la ley de amparo atenta contra esta certeza jurídica y contra esta confianza que necesita el inversionista nacional y extranjero, no solamente esta inversión extranjera directa de nuevas empresas que tanto necesitamos en el país... En esta incertidumbre que vivimos en lo externo y en lo interno, hoy anunciar una reforma político-electoral nos parece, desde Coparmex, riesgosa e inoportuna", apuntó Sierra Álvarez.

El líder patronal reiteró que, dada la realidad del país marcada por el bajo crecimiento, el estancamiento y la falta de generación de empleos formales, lo más importante es dar certidumbre y estabilidad para fomentar la inversión.

A su vez, Ángel García Lascuráin Valero, vicepresidente nacional de Desarrollo Económico, apuntó que las empresas han notado factores políticos que



están afectando sus procesos de inversión a mediano y largo plazo. Destacó que el 62 por ciento de los empresarios consultados dicen tener voluntad para invertir, pero esperan condiciones propicias.

Respecto a los factores políticos que inhiben la inversión, las empresas identifican las reformas constitucionales que han generado una preocupación razonable, como es la reforma a la ley de amparo, al Poder Judicial, la elección judicial y la eliminación de la carrera judicial, lo que además de ser considerado como un retroceso, atenta contra el T-MEC, convirtiéndose en la peor señal de que las reglas sí están cambiando.

En conferencia de prensa, el líder de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) refirió que, en medio de toda esta incertidumbre que enfrenta el país, tanto en lo externo como en lo interno, "hoy anunciar una reforma político-electoral nos parece, desde Coparmex, riesgosa e inoportuna", afirmó Sierra Álvarez.

Reiteró que, dada la realidad del país marcada por el bajo crecimiento, el estancamiento y la falta de generación de empleos formales, lo más importante es dar certidumbre y estabilidad para fomentar la inversión.

ESTANCIAMIENTO ECONÓMICO

El presidente de Coparmex señaló que México está en un estancamiento económico y la prueba de ello es que en 2025 se generó solo el 23 por ciento del empleo formal que requiere el país, pero si a esa cifra se restan los trabajadores de plataformas digitales que se registraron al Seguro Social, en términos reales sólo se generó el 6 por ciento de los em-

pleos que necesita el país. Aclaró que esos trabajadores de plataformas no son nuevos empleos, sino que solamente se formalizaron.

Esto se traduce a 72 mil 176 empleos solamente, de un millón 200 empleos que se requieren crear cada año, señaló al contrastar que la informalidad representa el 56 por ciento de la planta laboral a nivel nacional, pero en estados como Chiapas, Guerrero o Oaxaca supera el 75 por ciento, lo que significa que "la informalidad sostiene el empleo en México y es un freno a la economía".

Y las cifras oficiales del Inegi muestran muy claramente que México ha retrocedido de manera significativa en la dimensión social, ya que "en 2018 había 22 millones y medio de personas sin acceso a la salud, y en 2024 esa cifra se duplicó a 44 millones y medio", expuso.

Además, advirtió que la violencia impacta directamente en las empresas, especialmente en las micro, pequeñas y medianas, que generan cerca del 70 por ciento del empleo nacional.

PERSISTEN INDICADORES CRÍTICOS

Al reconocer el cambio de estrategia en materia de combate a la inseguridad que ha sido fundamental y ha reducido la incidencia en algunos delitos, el presidente de Coparmex señaló que todavía hay indicadores críticos, siendo un tema preocupante que cuatro de cada diez robos a negocios sean con violencia, lo que pone en riesgo la vida de los trabajadores y de los empresarios.

Además, comentó que la inseguridad también afecta la inversión, incluso las empresas han comenzado a replantear su instalación en regiones estratégicas



debido al riesgo. "Es penoso que las empresas hablen de no instalarse en la última milla por temas de inseguridad; así no es posible impulsar el desarrollo regional", afirmó.

Destacó que debe haber mayor coordinación entre los tres niveles de gobierno, tanto federal, estatal y municipal, así como un esfuerzo en materia presupuestal si queremos tener más y mejores policías, ministerios públicos y fiscalías. "Nos parece que debe haber un mayor esfuerzo en el presupuesto que no estamos viendo", apuntó.

Finalmente, el organismo empresarial llamó a atender de manera integral tres pilares fundamentales para el desarrollo y crecimiento económico: seguridad, certeza jurídica y energía. "Tenemos que actuar con contundencia, porque la inseguridad le cuesta al país más de 269 mil millones de pesos al año y afecta sobre todo a los pequeños comerciantes, trabajadores informales y familias de bajos ingresos".

El titular de Coparmex, Juan José Sierra Álvarez señaló que el conjunto de reformas ha generado una mayor desconfianza en el sector privado

La Coparmex considera que no es momento oportuno para impulsar una reforma electoral

GERNOVEVA ORTIZ

